
Правописание Н-НН в 
разных частях речи



Н-НН в отыменных 
прилагательных

НН пишется в 
суффиксах:   

-онн-, -енн-
Исключение:
ветреный

Н пишется в 
суффиксах:

-ан-, -ян-, -ин-
Исключения:
оловянный,
деревянный,
стеклянный



   НН пишется в прилагательных, 
образованных от 
существительных с основой на 
Н с помощью суффикса -Н-

   сонный – сон, старинный – 
старина, диковинный - диковина



В полных страдательных 
причастиях пишется НН, если:

• причастие имеет приставку(кроме НЕ-)
поджаренная рыба;
• имеет зависимое слово
жаренная в масле рыба;
• образовано от глагола совершенного вида 

(решённая задача)
исключение: раненый (но! израненный, 

раненный в ногу);
• имеет суффиксы –ОВА-, -ЕВА-(-ИРОВА-)
фаршированный перец.
исключения: жёваный, кованый.



В  отглагольных прилагательных 
пишется Н

Слово не имеет ни одного из 
перечисленных признаков

жареная рыба, сушёные грибы



В кратких страдательных 
причастиях 

пишется одна буква Н:
рыба поджарена, письмо 

отправлено



Слова, написание которых нужно 
запомнить:

   Желанный, невиданный, неслыханный, 
нежданный, негаданный, неожиданный, 
нечаянный, священный и др. 

    



Н-НН в наречиях и кратких 
прилагательных

В кратких прилагательных и наречиях 
пишется столько же букв Н, сколько 
пишется в словах, от которых они 
образованы:

оживлённый-оживлённо(наречие)
рассеянный-ученица рассеянна( краткое 

прилагательное)


